

会 議 の 概 要 [議 事 録]

会議の名称	[番号] 3 - 2 0	令和 2 年度 第 3 回 墨 田 区 明 り い 選 挙 推 進 協 議 会	
開 催 日 時	令和 3 年 3 月 2 5 日 (木) 午 前 1 0 時 3 0 分 から 午 前 1 1 時 1 0 分 まで		
開 催 場 所	区 役 所 1 2 2 会 議 室		
出 席 者 数	1 6 人		
会議の公開 〔 傍 聴 〕	公開 (傍 聴 可 能) 部分公開 (部分傍聴可能) 非公開 (傍聴不可)	傍 聴 者 数	0 人
議 題	1 令和 2 年度 常 時 啓 発 事 業 終 了 報 告 に つ い て 2 令和 3 年度 常 時 啓 発 事 業 計 画 (案) に つ い て 3 その他		
配 付 資 料	1 令和 2 年度 常 時 啓 発 事 業 終 了 報 告 2 令和 3 年度 常 時 啓 発 事 業 計 画 (案)	資料 1	資料 2
会 議 概 要	<p>〔 会 長 〕 開 会 あ い さ つ</p> <p>新 型 コ ロ ナ ウ イ ル ス 対 策 で、会 議 時 間 を 1 時 間 以 内 に 短 縮 す る た め、議 案 説 明 を 割 愛 し、早 速 議 題 に 入 っ て い き た い。</p> <p>そ れ で は、議 題 1 に つ い て 事 務 局 か ら 説 明 を お 願 い す る。</p> <p>1 . 令 和 2 年 度 常 時 啓 発 事 業 終 了 報 告 に つ い て</p> <p>〔 事 務 局 〕 資 料 1 に つ い て 説 明。</p> <p>コ ロ ナ 禍 と い う こ と で、4 月 の 明 り い 選 挙 推 進 委 員 委 嘱 式 ・ 研 修 会 か ら 中 止 と な り、5 月 の 第 1 回 協 議 会 は 書 面 開 催 と な っ た。ま た、9 月 の 明 推 委 員 研 修 会 も 中 止 と な り、1 0 月 の す み だ ま つ り 及 び 1 1 月 の 東 京 都 明 推 大 会 は そ れ 自 体 が 中 止 と な っ た。な お、永 年 功 労 者 に つ い て は、各 個 人 に 表 彰 状 を 送 付 し た。そ し て、ブ ロ ッ ク 別 研 修 会 も、今 年 は 任 意 開 催 と し、4 つ の ブ ロ ッ ク の み 開 催 し た。次 に、1 月 の 啓 発 ポ ス タ ー 展 示 会 も、コ ロ ナ 陽 性 者 が 多 く な っ て い た 時 期 で あ り、表 彰 式 と 学 習 セ ン タ ー で の 展 示 を 中 止 し た。</p> <p>〔 会 長 〕 コ ロ ナ 禍 で は あ る が、ポ ス タ ー コ ン ク ー ル は 思 っ て い た よ り 多 く の 応 募 作 品</p>		

があった。ただ、展示会が中止となったのは残念であった。
この件について何か意見などはあるか。
意見がなければ、次に議題2について事務局から説明をお願いします。

2. 令和3年度常時啓発事業計画(案)について

〔事務局〕資料2について説明。

明るい選挙啓発ポスターコンクールについては、例年どおり実施すると東京都選管に確認済みである。

また、若年啓発グループ活動については、今年度はコロナ禍で活動が全て休止となり、まずはグループを立ち上げていくのが課題となっている。

〔会長〕コロナが収束していかないことには、予定もどうなるか分からないが、今年は都議会及び衆議院議員選挙もあるので委員の皆様には支えてもらわなければならない。コロナ禍の中、手探りでやっていくしかないが、協力をお願いします。また確認だが、今年のすみだまつりは実施するのか。

〔事務局〕開催は予定している。そこで啓発活動をやりたいと思っている。

〔会長〕この件についてほかに何かないか。

なければ、せっかく集まったので皆様から一言ずつお願いします。

3. その他

〔A委員〕最近、町会でも訃報が多いように思うが、このような状況なので、コロナが原因でない場合でも、全てが終わってからお知らせがくるような形になっている。1日も早くコロナが収束することを願う。

〔B委員〕この間、副座長が急に亡くなられた。今回から副座長を2人制にしていこうとの話だったが、皆で集まることが出来ないため話が進められていない。本来であれば、4・9月の研修会で話せたのだが中止となってしまった。1度ブロックで集まりたいと思っているのだが、なかなか難しい。9月の研修会を早目にしてくれると集まる機会となるのだが。

〔会長〕今の状況だとなかなか会議を開くことが難しい。話し合いができず、後手後手になってしまうことが多い。

〔C委員〕先ほど話に出ていたようにブロック会議が開けない。自分も今年から座長になったが、顔を合わせて伝える機会がない。毎年12月にブロック研修会を開いており、今回も曳舟文化センターの大会議室を予約したが、やはり大勢集まるのはまずいのではということで中止となった。コミュニケーションが取れないのが非常に残念である。

〔D委員〕我がブロックは1自治会が参加され、23名の推進委員となっているが、ほとんど顔をあわせていない。事務局担当者と相談もしているが、皆で集まらないということが現状、頭が痛いところである。早くワクチン接種をして集まれるようになりたい。

〔E委員〕研修会がなかったので、お話しする機会がなかった。ポスター展示会に行き、今年も素晴らしい作品だったと感じた。しかし、来場者が少なく大変残念であった。カレンダーは作品応募の励みになると思う。

〔F委員〕令和3年は2つの選挙があり、コロナ禍で活動は大変だと思うが、皆様のお力を貸していただきたい。

〔G委員〕今はこのような中で、どの組織でも人を集めることができず大変である。ぜひ良い知恵があったら出し合っていきたい。

〔H委員〕地元町会でも数か月、例会もできないといった状況である。人と接することができないので、情報交換ができない。これから都議選や衆議選がどうなるか危惧するところはあるが、皆様のお力添えをいただかなければ選挙はできないので、よろしくお願ひしたい。

〔I委員〕最近行った研修会は全てリモートであった。画面に顔は見えているが、しっくりこず、あまり良くないと感じた。今日は直接皆様の顔を見ての会議でやはり対面は良いものであると思った。

ポスターコンクールも盛大に行われ、学校で子どもたちも動いているのだなと感じた。

〔会長〕事務局から報告をお願いする。

〔事務局〕令和2年度はコロナ禍の中、皆様に大変お世話になったところである。

事務局では、コロナの中で選挙をどのように行っていくのかを1番に取り組んできたところである。都知事選挙が第1波の終わる頃に実施され、皆様と一緒に街頭啓発も行いたかったが中止となってしまった。その一方、コロナ防止対策のひとつとして、期日前投票期間の延長を実施した。明推委員の皆様には、投票管理者・立会人に多数従事いただき、皆様のお力添えにより選挙ができた。また、ポスターコンクール表彰式や展示会については、十分なコロナ防止対策を行っての実施を検討していたが、年明けに多数のコロナ入院患者が出たことにより、学習センターでの展示会を見合わせた。受賞者のために表彰式をやりたいかったが、できなくなってしまったことは本当に申し訳なかった。

来年度は2回の選挙があるが、コロナ禍のため色々な対策を取らなければならないので、ご協力を賜りたい。

〔会長〕昨年に新委員も選任されているが、顔を合わす機会がなく、残念である。今年はコロナが収束し、何とか集れればと思う。

〔事務局〕明るい選挙推進委員の就退任等について報告する。

退任2名。就任1名。

〔会長〕最後に副会長に一言お願いする。

〔副会長〕3月から水墨画教室がようやく再開され菊川小学校でも2クラス授業ができた。久しぶりに子どもたち接し、ほっとしたような気分になった。コロナに負けないよう、皆様と共に一生懸命やっていきたいと思う。

〔会長〕マスクをしているので、皆様の話が聞き取りづらい。次回はマイクなど使用できるか。

〔事務局〕次回はマイクを用意する。

〔副会長〕都議会議員選挙のPR活動はどのように考えているか。

〔事務局〕このような状況だと、通常の活動は難しいと思われる。だが、何もやらないのもどうかと思うので、ブロック内で何か活動ができればと思っている。

〔会長〕ポケットティッシュは作るのか。

	<p>〔事務局〕用意する予定である。</p> <p>〔会長〕いつものように各ブロックで行うか、今回は都の選挙なので南北別で集まって行うか、どの方法が良いか。事務局の方針もあると思うが、各ブロック内で啓発を行うことも大事だと思う。</p> <p>〔Ｊ委員〕今のようなコロナ禍を考えると、大勢で集まると危険性が増すと思うので、なるべく分散した方が良いのでは。</p> <p>〔副会長〕ティッシュを手渡しすると、手を出さない人も多いのではないか。</p> <p>〔事務局〕そこは懸念される場所である。</p> <p>〔会長〕7月まではまだ時間があるので、選挙前までに考えていただきたいと思う。</p> <p>〔事務局〕5月26日に協議会を予定しているので、その時に話し合っていたら間に合う。</p> <p>〔副会長〕閉会あいさつ</p>
<p>所 管 課</p>	<p>墨田区選挙管理委員会事務局（内線5202）</p>